

nuestro vaso de agua el *asuxeros*, especie de clara de huevo de un aspecto descorazonador».

Y nada más.

Nosotros gustábamos de ver en esta diminuta Mallorquina a las espirituales damas mordisquear las golosinas, y ahora descubrimos con profunda tristeza, que estas golosinas, que estos pasteles, están manando *aceite rancio* y que los *asuxeros* con que nos recreábamos después del soconusco, presentan un aspecto *descorazonador*...

AZORÍN

NOTAS DEL VATICANO

Roma, 17 Septiembre.

LOS DAÑOS DE LOS TERREMOTOS Las noticias cada vez más graves y desconsoladoras que llegan de los lugares castigados por los terribles terremotos que han llenado de luto a los habitantes de la Calabria, han despertado en toda Italia un noble sentimiento de caridad para socorrer a las infelices víctimas de aquellas desventuras.

El Papa, tan pronto como llegaron a su conocimiento las tristes noticias, no vaciló un instante, a pesar de lo que en contrario se haya dicho, é hizo remitir en seguida a los obispos de la región calabresa abundantes socorros, con objeto de que atendieran a las primeras necesidades, sin perjuicio de enterarse con más amplios detalles de la magnitud de la catástrofe, para enviar, como lo ha hecho después a los citados pastores, la cantidad de veinte mil liras.

Si su situación económica lo hubiese consentido, todavía hubiera mandado mucho más dinero, pero no ha tenido más remedio que limitarse a lo que ha hecho, en atención también a otro orden de consideraciones.

Además de las noticias de las aldeas destruidas, de las numerosas víctimas sepultadas, de los centenares de familias sin techo que las cobije, han llegado otras al Vaticano dando cuenta también de que los terremotos han causado daños considerables en las iglesias, en los palacios episcopales y en los seminarios. ¿Quién acudirá a remediar tantas desgracias? El Estado atenderá a la reparación de las iglesias de patronato real, pero en cuanto a las otras y a los demás edificios eclesiásticos, no existe nadie que pueda dispensar ninguna ayuda, pues sería una locura pensar que los pueblos damnificados se hallan en condiciones para ello.

Su Santidad se encuentra muy preocupado a consecuencia de esto, pues comprende que tales males necesitan urgente y eficaz remedio, y no oculta a las personas de su trato más íntimo que urge adoptar medidas eficacísimas en un breve plazo.

Aún no se conoce la cuantía de los daños causados en los edificios eclesiásticos; pero es de presumir que se elevan a algunos millones de liras, y con el fin de aportar algunos socorros, la *Civiltà Cattolica* ha abierto una suscripción, que la propia revista ha encabezado con la cantidad de 10.000 liras.

EL CONDE DE TEJADA El embajador extraordinario y plenipotenciario de España cerca de la Santa Sede, conde de Tejada de Valdósera, se halla a punto de dejar nuestra ciudad, y el Santo Padre ha querido expresarle su benevolencia confiriéndole la gran cruz de la Orden de Pío IX.

La próxima partida del embajador ha de ser muy sentida por las infinitas personas que hemos tenido la dicha de tratarle durante su breve estancia en esta capital. La distinción señorial de su trato y su extremada afabilidad, le habían hecho captarse generales simpatías.

EL EMPERADOR GUILLERMO Y LA SANTA SEDE El emperador de Alemania ha querido dar en estos últimos

días una nueva prueba de las cordiales relaciones que conserva con la Santa Sede. Monseñor Gaetano Bisleti, gran chambelán de Su Santidad, que durante la visita del Kaiser a Roma en los últimos meses del Pontificado de León XIII estuvo encargado de acompañar al soberano alemán, ha sido agraciado por éste con el nombramiento de caballero de primera clase de la Orden de la Corona de Prusia.

FRANCIA Y EL VATICANO Algunos periódicos franceses han lanzado la noticia, ó mejor dicho, la insinuación de que el Papa se encuentra dispuesto a aceptar la ley de la separación de la Iglesia y el Estado en Francia, en la forma en que ha sido aprobada por la Cámara de diputados.

Una comunicación oficial, publicada en el *Osservatore Romano*, declara que la Santa Sede no ha adoptado hasta ahora ninguna resolución acerca de este punto.

El lunes llegará a Roma una peregrinación francesa, dirigida por el abate Odelin, vicario general de la Archidiócesis de París; y ya ha llegado a esta capital el comendador León Hannel, que la presidirá como de ordinario.

G. M. ANGELINI

TRÁGICA MUERTE DE UN CORRESPONSAL DE A B C

En nuestro número del lunes publicábamos un telegrama de Carpentras anunciando que en las carreras de prueba de velocidad de automóviles, llamadas de «Montrentoux», un coche de la casa Mors había causado la muerte de Mr. Rol, redactor fotógrafo de varios periódicos ilustrados de París.

Y agregábamos por nuestra cuenta que la circunstancia de que uno de los corresponsales fotográficos de A B C, en París, se llama Mr. Marcel Rol, nos hacía suponer que él había sido la persona víctima del accidente automovilista a que se refería el anterior telegrama. «De ser esto así—terminábamos diciendo—no necesitamos expresar el profundo sentimiento con que hemos sabido la noticia, cuya ampliación, con la esperanza de que sea desmentida, hemos solicitado por telégrafo.»

Pues bien; nuestros temores han resultado, por desgracia, confirmados. Ayer recibimos por correo detalles del trágico acontecimiento.

El domingo se verificó la carrera automovilista del monte Ventoux. La prueba había terminado sin accidente alguno. Una vez conocido el resultado los concurrentes trataron de volver a Carpentras.

Marcel Rol y un periodista solicitaron de uno de los automovilistas que habían tomado parte en la carrera, Mr. Collomb, que les permitiese montar en su vehículo.

—El caso es—contestó Mr. Collomb—que no dispongo más que de un asiento.

—Pues le sortaremos a cara ó cruz—agregó Rol,—y echando al aire una moneda de cinco francos, dijo a su compañero:

—¿Cara ó cruz?

—¡Cara!—contestó el periodista.

—Es cruz; he ganado—contestó Rol—montando en el automóvil, al lado de Mr. Collomb.

Rol, como se verá después, había salvado, sin saberlo, la vida a su compañero de solitud.

El automóvil descendió con velocidad moderada el camino del Ventoux, aumentándola después en la parte llana. De pronto, a dos kilómetros de Carpentras, estalla un neumático, haciendo volcar al automóvil. Los viajeros fueron lanzados a distancia, y Rol fué a estrellarse contra un árbol.

Su muerte fué instantánea. Se había fracturado el cráneo. Collomb y el *chauffeur* estaban sin conocimiento sobre el camino. Socorridos por algunos campesinos que habían visto de

lejos el accidente, fueron llevados a una granja próxima, donde el Dr. Cavaillon curó a los heridos, y posteriormente al hospital de Carpentras.

También fué conducido a este establecimiento el cuerpo del infortunado Rol.

Las heridas de Collomb y del *chauffeur*, aunque graves, no ofrecen peligro inminente.

Marcel Rol era joven. No tenía más que treinta y cinco años, y se había casado hace pocos meses. Como reporter fotográfico era uno de los más inteligentes y activos de París.

Descanse en paz, y reciba su viuda la expresión de nuestro sincero pésame.

EL PRINCIPE NAPOLEON

Circulan rumores de que el príncipe Luis Napoleón, general del ejército ruso, nombrado recientemente gobernador del Cáucaso, ha sido objeto de un atentado, y esto hace fijar la atención en su personalidad.

De aquella familia de los Bonapartes, tan poderosa y dilatada al comenzar el siglo XIX, sólo quedaban dos varones en estos primeros años del XX.

Los dos son hijos del príncipe Jerónimo, primo de Napoleón III y de la princesa Clotilde de Saboya, hija de Víctor Manuel. El mayor, Víctor, es el jefe de la familia desde que el Príncipe imperial fué víctima de los zulús. El segundo, Luis, tiene cuarenta y un años, nació en 16 de Julio de 1864 en el castillo de Meudon, y, como su hermano, está soltero.

Incorporado al ejército ruso, ha llegado al grado de general de Caballería, y suele tener su residencia en Tiflis. Es de buena figura, pero sin conservar, como su padre, el busto napoleónico, y se consagró desde muchacho al ejercicio de las armas. La herencia de su tía la princesa Matilde, que murió hace dos años, le ha sacado de la situación de Príncipe pobre que ha tenido en los mejores años de su vida.

Su madre vive retirada en el castillo de Moncalieri, y su hermana es viuda de D. Amadeo de Saboya, el que fué Rey de España, que casó con ella en segundas nupcias.

DEL GRAN MUNDO

Nombramiento de honor.

El príncipe D. Fernando de Baviera ha sido nombrado socio honorario de la Real Sociedad Hípica de San Sebastián.

De viaje.

Se encuentran en San Sebastián los marqueses de Comillas y el duque de Tamames.

Han regresado: de San Sebastián, el embajador de Austria conde de Wersersheimb y de Galicia, el exministro Sr. Gasset.

Fallecimientos.

Ha fallecido en San Juan de Luz, y a edad ya avanzada, D. Juan Polack, cumplido caballero de nacionalidad francesa, que vino joven a España y ha pasado en Madrid la mayor parte de su vida, desempeñando cargos importantes en la Compañía del ferrocarril del Norte.

Damos a su familia nuestro pésame.

Ha fallecido en esta corte la respetable señora doña Petra Páramo de la Serna, viuda de Verdes Montenegro, madre del distinguido médico de este apellido.

Enviamos al Dr. Verdes Montenegro y a su familia nuestro sentido pésame.